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1. INTRODUÇÃO 

 

Ao finalizar o semestre 2022.1 (01 de agosto de 2022 até 07 de dezembro de 2022), 

elaboramos este instrumento avaliativo para conhecer como o curso é vivenciado pelos 

estudantes. As questões apresentadas incluem as dimensões didático-pedagógica do curso. 

Os resultados serão apresentados em reunião do colegiado e considerados para o processo 

de planejamento pedagógico e melhoria da oferta do curso. Contamos com sua participação. 

 

Atenciosamente 

Coordenação do Curso  

2. METODOLOGIA ADOTADA 

 

A metodologia de aplicação contou com: 

a) Elaboração de instrumento de avaliação; 

b) Aplicação do instrumento em plataforma virtual (https://forms.gle/ARLfHQ2W4YxAKepT6); 

c) Consolidação dos dados na forma de relatório escrito. 

 

 

  



3. RESULTADOS DA AVALIAÇÃO 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



Para respostas "Regular, Ruim ou Péssimo" na questão anterior, apresente as justificativas 

8 respostas 

 

• Valores muito baixo no auxílio 

• Passa anos e nunca tem um aumento digno nos valores dos au-
xílios ofertados , tendo em vista que, com o reajuste salarial 
anual, sempre aumenta custos 

• Auxílios insuficientes, além de erros na seleção. Dificuldade no 
Acesso a bolsas de iniciação científica. 

• Em relação aos auxílios, acho que poderiam aumentar a quanti-
dade de estudantes que recebem e um aumento também no va-
lor do auxílio. Falando por experiência própria, a maioria de nós 
estudantes de engenharia de alimentos temos uma maior dificul-
dade em arranjar emprego, por conta do curso integral! A noite é 
o melhor horário para trabalhar, o que torna maior a dificuldade 
para conseguir emprego! 

• Precisa ser mais organizado. Questão de selecionar as pessoas 
que precisam 

• As bolsas de extensão tem um atraso enorme no quesito paga-
mento, seja lá por qual motivo, acredito que esse recurso deveria 
ser fiel em datas de pagamento, tal como exige do aluno as ati-
vidades feitas ao longo do mês. 

• Bolsas poderiam ser mais divulgadas para que assim todos fi-
quem ciente sobre 

• Auxílio e pouco 100 reais acaba não ajudando em quase nada 
no mês 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



Quais aspectos do Campus Uruçuca você acredita que possam ser 
melhorados? 
19 respostas 
 

• Comunicação entre os setores, otimização dos fluxos burocrático 

• Ventilação nas salas de aula 

• Refeitório, cardápio da manhã é muito ruim , também falta ventiladores no 
Refeitório 

• A fábrica precisa de uma limpeza geral por fora e eu me disponho a ajudar 
nisso. É necessário melhorar a iluminação a noite, era uma das pautas 
discutidas com a gestão. (Perdoe-me se já foi concluído). Melhorar a 
interação com o pessoal do integrado, pelo menos uma vez no mês leva-
los na fábrica, creio que isso ajude na divulgação tbm. 

• As burocracias são complicadas e as vezes dificultam a vida do aluno, 
como o fato do aluno só poder fazer estágio após estar matriculado na 
"matéria de estágio". 

• Refeitório 

• Mais Políticas estudantis , psicólogo atuante pra nos auxiliar, nos escutar 

• A alimentação é a disponibilidade de horários dos funcionários 

• Muitos 

• Alimentação em mais horário e refeitório mais próximo do CTA 

• A divulgação do Campus precisa melhorar. 

• Assistência estudantil 

• Mais políticas estudantis, Apoio psicológico. 

• Cantina 

• Acredito que aos poucos estão melhorando, em quesito gestão de 
demandas apresentadas pelos estudantes. 

• Sem informação 

• Manutenção estética do campus. 

• Melhor alimentação, melhora nas hospedariad 



 

 
 

 



 
 

 

Dos eventos que participou qual considera mais relevante e por quê? 
8 respostas 
 

• Participei apenas de um ao qual aprender bastante na 
funcionalidade dentro da fábrica e fora dela também, na parte de 
vendas e propagação dos produtos. Vlw professor Ivan, só existe 
um Ivan original. Kkkkk 

• Produção de linguiça artesanal 

• Semana do empreendedor Rural 

• Semana do empreendedor rural pois, foi o único que participei 

• A MIC, pois envolveu vários projetos do IF baiano. 

• Semana do empreendedor rural, que faz parte da 19ª semana 
nacional de Ciência e tecnologia. Foi um evento que me edificou 
bastante, principalmente pelo fato de poder participar das 
oficinas e aprender coisas que só iria ver em semestres futuros. 

• SNCT e a Semana do Empreendedor Rural, pelo fato de 
incentivar o aluno e a comunidade em relação a trabalhos e 
pesquisas. 

 

 

 



 
 

Se não contempla, citar os motivos 
3 respostas 
 

• Não existem campanhas, atividades relevantes, e de integração com os 
discentes 

• Na prática não existe esse atendimento, quando procuramos, o 
profissional pede o número da gente e não faz contato 

• Na prática o atendimento não existe, quando tentamos marcar um horário 
ele pede nosso contato e não temos retorno. Durante 5 meses não tive 
nenhuma consulta, e se procuramos é porque precisamos! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 
 
 
Em relação às questões anteriores, indique possibilidades de melhorias nos 
serviços prestados pela instituição: 
4 respostas 
 

• Melhor receptividade dos professores para com os alunos 

• A apresentação das pessoas responsáveis pelo papel dos acolhimentos 
nas salas seria uma boa. 

• Apoio psicológico, melhoria das políticas estudantis 

• Ou a mudança do psicólogo ou ele começa a atender. Deixo claro meu 
descontentamento com a forma de atendimento, não é nada pessoal com 
o profissional. 

  



Parecer do NDE: 
 
O professor Luciano Bertollo Rusciolelli, presidente do NDE, apresentou aos demais membros 
os relatórios do processo de autoavaliação do curso de Engenharia de Alimentos relativos ao 
semestre 2022.1 (julho à dezembro de 2022). O programa de Autoavaliação do curso consiste 
na avaliação semestral da coordenação do curso, do colegiado do curso e do semestre 
propriamente dito. Após a apresentação, os membros do NDE realizaram a discussão que 
geraram os seguintes encaminhamentos/conclusões: i) a coordenação de curso tem realizado 
um trabalho satisfatório; ii) o colegiado de curso tem realizado um trabalho satisfatório, porém 
existe a necessidade de melhor apresentação dos membros à comunidade, assim como 
atualização da portaria para excluir professores que não ministram aulas no curso; iii) observou-
se que na autoavaliação semestral a apenas 10,5% dos estudantes disseram que o setor 
psicossocial e o setor pedagógico contemplam plenamente as ações de acolhimento e 
permanência. Os outros 89,5% disseram que o setor não contempla ou contempla parcialmente 
ou não souberam opinar ou não conhecem o setor. Diante disso, o NDE entendeu como 
necessário e importante a busca por estratégias de aproximação dos setores psicossocial e 
pedagógico com os estudantes, através da realização de visitas às salas de aula ou reuniões 
com os mesmos para apresentação dos servidores envolvidos, trabalho e ações. Ainda na 
avaliação semestral, o NDE entende que a matrícula para a realização do estágio 
supervisionado deveria ser mais dinâmica, possuindo prazos diferentes para ou maior 
flexibilidade. 
 
(ata da 2ª reunião de NDE do ano de 2023) 
 

 


